

Pastorale *Québec*

Volume 127, numéro 5 • Juillet-Août 2015

**Le sentier des
soins palliatifs**

**Dure période pour
les chrétiens d'Orient**

**Vagues de migrants
en Méditerranée**

**Joie de l'Évangile
et nouvelle
évangélisation**

Premier plan

3 La joie de l'Évangile et la nouvelle évangélisation

Voies de passage

7 Les soins palliatifs, un sentier à redécouvrir

9 Vagues de migrants en Méditerranée

Vie diocésaine

11 – Notre nouveau vicaire général et modérateur de la Curie
– Un prêtre québécois premier Canadien élu à l'Académie

12 Église Saint-Jean-Baptiste
Une dernière plus courue que les premières

14 Nominations diocésaines

15 Nouveau Conseil général pour les Dominicaines

16 Dure période pour les chrétiens d'Orient

18 Assemblée du clergé 2015
Une journée toute consacrée à nous

20 – Le regard d'un curé sur la vie religieuse
– Quatre religieux honorés en cette Année
de la vie consacrée

21 Élisabeth Turgeon, proclamée bienheureuse

22 – On soigne l'ambiance de prière à Cardinal-Vachon
– D'autres harmonisations de psaumes à votre disposition

23 – Le Tribunal ecclésiastique en 2014
– Après un an à animer des Célébrations dominicales
de la Parole

24 – **En mémoire de...**
• L'abbé Patrice Morin
• L'abbé Réal Maltais
– Notre archevêque médaillé de l'Université Laval

Carrefour

25 « Dessine-moi un personnage... biblique! »
Samson, le Louis Cyr de la Bible

27 **Forum**
Quand l'identité est refoulée...

28 **Livres**

32 **En bref**

36 **Méditation**
L'âme en paix

LIMINAIRE

Enfin, l'été!

Après un second hiver d'affilée très froid, après un printemps tardif, voici les beaux jours qui nous arrivent. Cette édition de *Pastorale-Québec* vous est même livrée plus tôt qu'à l'habitude, juste à temps pour l'arrivée officielle de la saison estivale, et surtout, avant que vous ne partiez en vacances, du moins la plupart d'entre vous...

Il nous a paru opportun de revenir sur les intuitions de l'exhortation apostolique du pape François, *La joie de l'Évangile*, avec l'aide précieuse de M^{gr} Pierre Gaudette. Certes, il ne s'agit pas d'une encyclique mais la grande richesse de ce texte ne finit pas de nous surprendre; et ce n'est pas là seulement notre impression, mais surtout celles de nombreuses personnes qui l'ont lu.

À l'heure où le suicide assisté et la mort provoquée semblent s'imposer malgré les objections soulevées, Éric Plante, spécialiste des questions reliées à la santé publique, nous fait réfléchir sur les



PHOTO: JOHN TREGGETT

soins palliatifs, cette option trop souvent négligée ou peu connue. Le sort pénible des chrétiens orientaux a lui aussi été beaucoup sous-estimé ces dernières années; le témoignage très documenté de Carl Héту (pp.16-17) est fort éclairant. Non moins difficile s'avère le destin des migrants, en Méditerranée (pp.9-10) mais aussi en Asie et sur toute la planète. La fermeture de l'église Saint-Jean-Baptiste de Québec (pp.12-13), un des plus beaux temples en Amérique du Nord, ne pouvait non plus être passée sous silence. La béatification d'Élisabeth Turgeon (pp.21-22), fondatrice des Sœurs du Saint-Rosaire, s'est vécue à Rimouski mais la nouvelle bienheureuse est originaire de Beaumont, tout près de Lévis.

Ce numéro, comme à l'habitude, recèle une foule d'autres sujets. Contentons-nous d'attirer l'attention sur la chronique d'Alain Faucher, qui devrait vous faire bien rigoler. Bon été à toutes et tous, profitez-en bien. Et ne lisez pas seulement *Pastorale-Québec!*

René Tessier